

# Trampolin, Boulderwürfel und Dirtpark für die Jugend

13.11.2023 13:35

Aus einer Befragung von Jugendlichen aus der Gemeindegebiet Velden und einem anschließenden Workshop sind eine Reihe von konkreten Ideen entstanden, die dem Marktgemeinderat von Vertretern der Jugendlichen in drei verschiedenen Sitzungen vorgestellt wurden.

Bereits beschlossen ist die Beschaffung eines Trampolins mit einer Größe von 5,00 x 3,00 Meter. Dieses wird im Frühjahr im Einfahrtsbereich des Sportgeländes neben dem Kneippbecken montiert. Ebenfalls haben die Gemeindevertreter der Aufstellung eines Boulderwürfels festgelegt. Für diese Investition mit einem Kostenbereich von rund 65.000 Euro ist ein Antrag auf eine Förderung aus dem Programm LEADER eingereicht. Diese Kletteranlage wird ebenfalls im Einfahrtsbereich des Sportzentrums neben dem dort seit kurzer Zeit fertiggestellten Fitness-Parcour errichtet. Im Freizeit- und Erholungsgelände werden zusätzliche die Sitz- und Liegemöglichkeiten ergänzt.

## Jugendcafe und Open-Air-Kino

Als dritten Themenbereich erhielt der Marktgemeinderat Vorschläge für ein Jugendcafe und ein Open-Air-Kino. Die Präsentationen der vier Jugendlichen wurden mit Applaus gewürdigt. Bürgermeister Ludwig Greimel erinnerte an bereits mit der früheren Jugendreferentin und Vereinen erfolgreich am Postweiher durchgeführte Filmvorführungen in den vergangenen Jahren. Der Ausbau für diese Freilichtveranstaltung ist mit einem geeigneten Vorführgerät, einer großen Leinwand und der Witterungsabhängigkeit recht groß. Auch für dieses Projekt kann sich der neue Pavillon am Volksfestplatz zumindest als Ausweichmöglichkeit bei schlechter Witterung anbieten. Darin ist der Aufbau der notwendigen Technik relativ einfach zu bewerkstelligen. In der Beratung wurde auf die Technik im neuen Bürgersaal verwiesen, in dem Filmvorführungen auf dem großen LED-Display möglich sind. Den Jugendlichen geht es vorrangig um den besonderen Reiz von Filmvorführungen „Open-Air“. Zum weiteren Vorgehen können sie die Planungen voranbringen und aufbauend auf den Markt Velden bezüglich der möglichen Umsetzung in Verbindung zu treten. Gleiches gilt für den Wunsch eines Jugendcafes, für das sich ebenfalls der Pavillon am Volksfestplatz anbieten würde.

## Dirtpark

Als weiteres Großprojekt für die Jugendlichen brachte der Marktgemeinderat den Bau eines „Dirtpark“ im hinteren Teil des alten Sportplatzes in der Jahnstraße auf den Weg. Dort soll auf Grundlage einer Planung der Firma SenderParks by Simon Moratz aus Zolling ein Parcour für jugendliche Radfahrer gebaut werden. Derartige Anlagen erfreuen sich großer Beliebtheit und sind eine echte Bereicherung – sie fördern Sport, Spaß und Bewegung an der frischen Luft und

stärken die soziale Integration. Die Firma wird die Jugendlichen schon während der Bauphase mit in die Gestaltung des Dirlparks einbeziehen. Dies wirkt sich nicht nur positiv auf die Wartung der Anlage aus, sondern erhöht auch die Akzeptanz der Anlage bei allen Beteiligten. Das vorliegende Angebote im Bereich von rund 70.000 Euro wird mit dem Planer nochmals überarbeitet, wobei sich durch die mögliche Eigenleistungen der Gemeinde eine deutliche Kostenreduzierung ergeben soll.

Die Zufahrt zum Dirlpark ist nur mit Fahrrädern über den alten Fußballplatz oder über den Kirchlfieldweg möglich. Das Fußballspielfeld bleibt mit einer Verkürzung von ca. 10 Meter für den Freizeitsport erhalten. Auf Befragen der in der Sitzung anwesenden Jugendlichen erklärten sie ihre Zufriedenheit und Vorfreude auf das neue Freizeitangebot.

Marktgemeinderätin Katharina Nagl bedankte sich zum Schluss dieses Themenbereichs als Jugendreferentin für die getroffenen Entscheidungen zu den dem Workshop der Jugendlichen gewünschten Projekte.

[Zurück](#)